

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE**

Brussels, April 1979

COMMISSION PROPOSALS FOR THE ADJUSTMENT OF THE 1972 EEC-PORTUGAL AGREEMENT (1)

In response to requests from the Portuguese Government, the Commission has just recommended to the Council a set of proposals for a supplementary protocol to complement the 1972 EEC-Portugal Agreement and its Additional Protocol.

The new provisions would come into force on 1 January 1980. They take into account Portugal's difficult economic situation, particularly as regards its trade balance, and the considerable extent to which its tariffs have already been dismantled vis-à-vis the Community. Accordingly, in its proposals, the Commission expresses the view that the Community should go a long way towards granting the Portuguese requests.

1. Proposed changes in Portugal's import arrangements

The new arrangements, which would apply until 31 December 1982, would be as follows:

(a) Portugal would suspend the process of dismantling tariffs vis-à-vis the Community. This would apply in particular to automobile parts, petroleum products, photographic equipment, watches, paper products, textiles and machine tools. The standstill would also apply to products due to enter Portugal duty-free as from 1 January 1985.

(b) Portugal would retain its right to reintroduce or raise customs duties to protect infant industries for the next few years.

(c) Portugal would retain its right to maintain import quotas on motor vehicles beyond 31 December 1979.

2. Proposed changes in the Community's import arrangements

(a) Customs duties on kraft paper and board would be abolished. The annual tariff quota established in the Additional Protocol would become a ceiling.

(b) In the agricultural sector, the preference would be increased for certain fish preserves.

(c) The tariff quota for certain Portuguese wines and liqueurs would be increased.

(d) Tariffs would be cut on certain products not covered by the agreement, including onions, almonds, mandarines, clementines and preserved capers.

3. Reasons for adjustments to the 1972 EEC-Portugal Agreement

At the meeting of the EEC-Portugal Joint Committee on 23 January the Portuguese authorities asked for negotiations to be held to certain trade provisions of the 1972 Agreement. Exploratory talks took place on 26 February. In the Commission's

view, the Portuguese requests should be accepted. Not only is Portugal in difficulties over its trade balance, which showed a deficit of some 750 million EUA with the Community in 1978, but also the fact that the country needs to restructure and develop its industry, particularly to prepare for accession, means that it must be allowed to protect its infant industries within reasonable limits.

Giving Portugal the concessions it has asked for in the agricultural sector would raise product cover in that sector under the preferential arrangements from 53 to 77%.

The Commission considers that the Council should take a decision on its proposals as quickly as possible, since it is important that the trade arrangements, which are to serve as Portugal's basis for adopting the acquis communautaire on joining the Community should be settled quickly in view of the timetable for the accession negotiations.

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE**

Bruxelles, avril 1979

Propositions de la Commission pour aménager l'accord CEE- Portugal de 1972 (1)

Faisant suite aux demandes du Gouvernement portugais, la Commission vient de proposer au Conseil des recommandations en vue de la conclusion d'un protocole complémentaire qui compléterait les dispositions de l'accord CEE-Portugal de 1972 et le protocole additionnel à cet accord.

Ces nouvelles dispositions, qui entreraient en vigueur le 1er janvier 1980 tiennent compte d'une part de la situation économique difficile du Portugal, en particulier du point de vue de sa balance commerciale et d'autre part du degré déjà fort avancé de son désarmement tarifaire vis-à-vis de la Communauté. C'est pourquoi dans ses propositions la Commission estime que la Communauté devrait aller très largement à la rencontre des demandes formulées par le Gouvernement portugais.

1. Modifications proposées au régime à l'importation au Portugal

Les modifications, qui seraient d'application jusqu'au 31 décembre 1982, seraient les suivantes:

- a) suspension, du côté portugais, du désarmement tarifaire qu'il doit effectuer vis-à-vis de la Communauté, notamment pour parties et pièces détachées automobile, produits pétroliers, matériel photographique, montres, papiers, textiles, machines outils. Le statu quo s'applique également aux produits pour lesquels la franchise est prévue pour le 1er janvier 1985;
- b) prorogation de l'autorisation au Portugal de réintroduire ou augmenter les droits de douane en faveur des industries naissantes pour les prochaines années;
- c) prorogation de l'autorisation au Portugal de maintenir des restrictions à l'importation sous forme de contingents pour les voitures automobiles au delà du 31 décembre 1979.

2. Modifications proposées au régime à l'importation de la Communauté

- a) Suppression des droits de douane pour les papiers et cartons kraft.
Le contingent tarifaire annuel prévu dans le protocole additionnel serait transformé en plafond;

(1) COM (79) 209

- b) pour le secteur agricole la préférence serait augmentée en ce qui concerne certaines conserves de poisson;
- c) le contingent tarifaire actuel pour certains vins et liqueurs portugais serait augmenté;
- d) une réduction tarifaire serait prévue pour certains produits non couverts par l'accord, tels que oignons, amandes, mandarines, clementines et conserves de câpres.

3. Pourquoi une modification de l'accord CEE-Portugal de 1972

Les autorités portugaises ont demandé, lors de la réunion du Comité mixte CEE-Portugal du 23 janvier 1979, que des négociations s'engagent en vue d'introduire des aménagements dans le volet commercial de l'accord de 1972. Des conversations exploratoires ont eu lieu le 26 février dernier.

La Commission a estimé devoir aller à la rencontre des demandes formulées par le Portugal. D'une part la situation de la balance commerciale portugaise est difficile: son déficit vis-à-vis de la Communauté a atteint en 1978 environ 750 millions d'UCE. D'autre part la nécessité d'une restructuration et d'un développement de l'industrie portugaise, notamment en vue de son adaptation à l'adhésion, impose que le Portugal puisse protéger, dans des limites raisonnables, ses industries naissantes.

Dans le secteur agricole l'octroi de l'ensemble de concessions demandées par le Portugal ferait passer la couverture de produits agricoles, bénéficiant du régime préférentiel, de 53 à 77%.

La Commission estime que le Conseil devrait se prononcer avec urgence sur les propositions de la Commission. Il est en effet important que le régime commercial à partir duquel le Portugal devra reprendre pour son adhésion à la Communauté l'acquit communautaire soit rapidement établi compte tenu du calendrier retenu pour les négociations d'adhésion.